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В Москве будет вестись
мониторинг особых объектов
нежилого фонда - зданий с
большепролетными конст-
рукциями (пролетом от 18 и
более метров), а также нежи-
лых высотных зданий (высо-
той от 75 метров и более).
Соответствующий закон «О
мониторинге особых объек-
тов нежилого фонда Моск-
вы» принят Моcгордумой в
среду, 11 июля.

Под мониторингом особых
объектов подразумевается
постоянное наблюдение,
анализ, оценка характери-
стик конструкции и техниче-
ских устройств, обеспечива-
ющих безопасность объек-
тов. По результатам монито-
ринга собственнику или дру-
гому владельцу будет выда-
ваться заключение с переч-
нем технических мероприя-
тий, которые надо выпол-
нить для обеспечения на-
дежности и безопасности
объекта.

Согласно закону преду-
сматривается ведение го-
родского банка данных мо-
ниторинга особых объектов.
Кроме того, законом устано-
влены требования к содер-
жанию особых объектов, а
также меры административ-
ной ответственности за их
нарушение.

СР
ЕД

А,
11

.0
7

ИНФОРМ
БЮРО

МОНИТОРИНГ
ОСОБЫХ ОБЪЕКТОВ
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РЕФОРМИРОВАНИЕ ЖИЛИЩНОЙ
СФЕРЫ И КОММУНАЛЬНОГО
ХОЗЯЙСТВА - ПРИОРИТЕТЫ
СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ СТОЛИЦЫ

День за днем:
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Международная конфе-
ренция «Город под микро-
скопом» пройдет в Москве с
6 по 8 сентября, сообщили в
четверг, 12 июля, в админи-
страции города. Мероприя-
тие будет организовано в
рамках работы Междуна-
родного сообщества по на-
ружному освещению (Ассо-
циация LUCI). Местом про-
ведения конференции ста-
нет здание правительства
Москвы на Новом Арбате,
дом 36/9. Оргкомитет меро-
приятия возглавит исполня-
ющий обязанности первого
заместителя мэра в прави-
тельстве Москвы Петр Аксе-
нов.

Конференция откроется
пленарным заседанием, на
котором планируется высту-
пление мэра города Юрия
Лужкова и руководителя Ас-
социации LUCI. В ходе кон-
ференции будет показан
фильм о наружном освеще-
нии столицы, а также орга-
низованы экскурсии по го-
роду и музеям.

ФОРУМ
ДИЗАЙНЕРОВ СВЕТА

ЧЕТВЕРГ,12.07

За прошедшие шесть ме-
сяцев текущего года в сто-
личных загсах заключено
33750 браков, сообщила ис-
полняющая обязанности
первого заместителя мэра
в правительстве Москвы
Людмила Швецова в пятни-
цу, 13 июля. Это на 3177
пар больше, чем за анало-
гичный период в 2006 году.

Но с увеличением количе-
ства браков, в Москве так-
же возросло общее количе-
ство разводов. В этом году
в столице брак расторгли
23660 пар. Это на 1760 раз-
водов больше, чем за пер-
вое полугодие 2006 года.

БОЛЬШЕ 
И БРАКОВ, 
И РАЗВОДОВ

«МС» - Интерфакс 

Струи пересекаются друг с другом
или, наоборот, устремляются в противо-
положных направлениях. Словно салют,
во все стороны разлетаются хрусталь-
ные с золотым переливом брызги.

- Передайте плащи! - приходят в себя
от изумления зрители, расположившие-
ся вблизи от фонтана. 

Их лица, посеребренные каплями, пе-
реливаются в лучах прожекторов. Орга-
низаторы праздника - «Продюсерский
центр ВВЦ» совместно с представитель-
ством в России французской компании
Aquatique Show International и продю-
серским центром «Симфония воды» -
предусмотрительно запаслись разно-
цветными прозрачными дождевиками,
которые теперь так пригодились гостям. 

Водное шоу «Танцующие фонтаны»
продолжает зачаровывать публику.
Могли бы вы себе представить, что бью-
щие струи фонтанов способны превра-
титься в экран, на котором появится ог-
ромный, почти во всю величину бассей-
на, бутон алой розы. Цветок под музыку

распускается на ваших глазах и разлета-
ется на тысячи маленьких брызг. А пара
белых голубей, плавно рассекающих во-
ду своими нежными крыльями? А белые
лошади, пробегающие сквозь струи,
словно разбрызгивая их на вас своими
гривами?

Наконец и в России людям посчаст-
ливится насладиться фонтанными тан-
цами. Ведь шоу уже просмотрели десят-
ки миллионов зрителей в более чем пя-
тидесяти странах.

- Конечно, программы различаются
между собой в зависимости от предос-
тавляемой площадки, - поясняет худож-
ник-постановщик Фабрис Хейнс. - Пре-
жде чем составить сценарий, я выезжаю

на место. Только после этого можно оп-
ределить, как и что лучше подать.

- Наша цель - показать зрителям фон-
таны XXI века, - поясняет генеральный
продюсер шоу Ингуна Ванцовича.

Достигнуть этой цели, несомненно,
помогает и удивительной красоты му-

зыка - от классической до мюзиклов. А
также видеопроекции, графические и
бим-эффекты на водных экранах, гей-
зеры, искусственный туман, компози-
ции с использованием новейших цвет-
ных и зеленых лазеров, пиротехниче-
ские эффекты, исполнители ориги-
нального жанра - танцоры с огнем,
танцоры в необыкновенных зеркаль-
ных костюмах, иллюзионисты с потря-

сающим номером «Полет над фонта-
нами».

Итак, шоу в полном разгаре, и вот
очередной сюрприз для зрителей - воз-
никновение на ступенях под стенами
массивного каменного цветка Николая
Баскова. Его дуэт с солисткой Большого
театра Ларисой Рудаковой с фрагмен-
том из английского мюзикла «Призрак
оперы» стал кульминацией вечера.

Шоу закончилось в полночь, но зри-
тели не спешили расходиться. После
увиденного невозможно сразу вернуть-
ся в ритм нашего скоростного времени.
Крики «браво» и «бис», несущиеся с
трибун в адрес организаторов, стали
лучшим ответом на вопрос «А нужны ли
подобные шоу?».

- У нашего центра богатое прошлое, но
пришло время сделать из него площадку
будущего, - высказался генеральный ди-
ректор ОАО «ГАО ВВЦ» Магомед Мусаев.

Шоу «Танцующие фонтаны» на ВВЦ
будет работать по 30 сентября (с четвер-
га по воскресенье).

Ольга ПЕТРУСЕВА

Как отметил руководитель Комитета
по реформированию городского хо-
зяйства Москвы Наиль Гайнутдинов,

стратегия развития города - это план сов-
местных действий общества, бизнеса и ис-
полнительной власти по достижению дол-
госрочных целей повышения благосостоя-
ния, качества и безопасности жизни моск-
вичей.

- В основу стратегии, - отметил Н. Гай-
нутдинов, - будет положена концепция че-
тырехуровневого развития Москвы. Пер-
вое направление - Москва как таковая,
второе - Москва, исполняющая функции
столицы, третье - межрегиональное сот-
рудничество не только в рамках москов-
ской агломерации, но и с близлежащими
областями, четвертое  направление - меж-
дународное.

Немалая часть вопросов касалась ре-
формирования жилищной сферы. При
этом подчеркивалось, что реализация
Жилищного кодекса является приоритет-
ным направлением. Продолжится строи-
тельство социального жилья для очеред-
ников, не снимает с себя город и обяза-
тельств по капитальному ремонту.

- По капитальному ремонту, - сказал
глава комитета, - недофинансирование
составляет, по нашим скромным оцен-
кам, около 260 млрд. рублей. Оно обра-
зовалось по тому жилью, которое было
передано городу министерствами и ве-
домствами в 1991 году. В соответствии
с регламентом и нормативными доку-
ментами капитальный ремонт должен
осуществляться по истечении тридцати
лет. Город взял на себя соответствую-

щие обязательства, но параллельно от-
рабатывается механизм взаимодейст-
вия в рамках решения этого вопроса с
федеральным правительством. Ведь
что нам трактует ЖК? При создании
ТСЖ город должен передать им объек-
ты в достойном, нормальном состоя-
нии. Поэтому мэр принял соответствую-
щее решение. Много было предложе-
ний о сроках проведения этой работы.
Шла речь о 15 - 18 годах, однако реше-
но сделать это в максимально сжатые
сроки - за семь лет. При рассмотрении
бюджета на 2008 год будет выделен
первый транш средств на эти цели. От-

ветственными за эту работу в городе
будут Комплекс городского хозяйства и
префектуры.

По мнению Н. Гайнутдинова, очень
важным является вопрос стимулирова-
ния создания ТСЖ. Он напомнил, что го-
род принял ряд решений в этом направ-
лении, в том числе о реорганизации ГУП
ДЕЗ и создании государственных учреж-
дений - инженерных центров. Та часть
ДЕЗов, которая связана с управлением
многоквартирными домами, будет транс-
формирована в акционерные общества,
и они станут на равных конкурировать с
другими управляющими компаниями при
проведении тендеров самими ТСЖ. Для
того чтобы повысить мотивацию к созда-
нию ТСЖ, сделать этот процесс более
контролируемым, город продолжит пре-

доставление дотаций на содержание жи-
лья и субсидий малообеспеченным семь-
ям.

- До 2010 года, - сказал Н. Гайнутди-
нов, - будут направляться деньги на со-
держание жилья, но только уже через
механизм управляющих компаний и
ТСЖ.

О перспективах развития энергетики
столичного региона рассказал консуль-
тант отдела разработки и сопровождения
реализации реформы городского хозяй-
ства Вахтанг Парцвания. Совершенство-
вание энергетической составляющей
станет частью общей стратегии развития

города до 2025 года. Но уже сейчас горо-
дом предпринимаются серьезные шаги
по укреплению энергосистемы.

- Сегодня, - отметил В. Парцвания, -
реализуются мероприятия в области
энергосбережения. Это городская целе-
вая программа, рассчитанная на перспе-
ктиву - до 2010 года. Уже реализованные
в рамках программы мероприятия спо-
собствовали снижению общей доли по-
требления электроэнергии. Кроме того, в
ближайшее время будут разрабатывать-
ся отраслевые и территориальные схемы
электроснабжения, инженерного обеспе-
чения, развития инфраструктуры. В ком-
плексе все эти мероприятия создадут
серьезный задел, который позволит пре-
одолеть дефицит электроэнергии.

Петр ПОЛЫНОВ

Врайоне Солнцево, на западе
Москвы, появилась «невидим-
ка» - новая электроподстан-

ция «Говорово». Ее не окружает па-
утина линий электропередачи:  ка-
бельный подвод 220 кВ и выход 10
кВ спрятаны под землю, там же на-
ходится и коллектор. Невысокое
здание подстанции, грамотно впи-
санное в ландшафт, не бросается в
глаза.

Повышенная защита от шума и
компактность позволяют назвать
«Говорово» эксклюзивным объек-
том. Подстанция сооружена в
сжатые сроки генподрядной орга-
низацией ОАО «ЭМК – Инжини-
ринг» в рамках программы комп-
лексного развития  системы элек-
троснабжения столицы на 2006 –

2010 годы. До конца нынешнего
МОЭСК (Московская объединен-
ная  электросетевая компания)
планирует ввести в эксплуатацию
18 подстанций мощностью 110 кВ
и 7 – мощностью 220 кВ. «Говоро-
во» - один из ключевых объектов
программы.

Присутствовавшим на торжест-
венном мероприятии журнали-
стам и гостям было что посмот-
реть: подстанция оснащена са-
мым современным энергоэффек-
тивным оборудованием, на ней
три трансформатора по 100 МВА,
и мощность ее может быть увели-
чена еще на 180 МВА. При этом
площадь застройки энергообъек-
та менее 2500 квадратных метров.

Наталья КРАСОВА

КОММУНАЛЬНЫЕ ГРАНИ СТРАТЕГИИ ГОРОДА

«КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК» 
ПУСТИЛСЯ В ПЛЯС

Окончание. Начало на стр. 1

9июля Госдума приняла
Закон «О развитии мало-
го и среднего предприни-

мательства в РФ». А уже 13-го
числа на пресс-конференции
и.о. руководителя Департамен-
та поддержки и развития ма-
лого предпринимательства го-
рода Москвы Михаил Вышего-
родцев поведал журналистам
о том, что изменится в связи с
принятием нового закона.

- 88-й закон, действовав-
ший до сих пор, не выполнял
той роли, которую должен вы-
полнять федеральный закон о
поддержке малого и среднего
бизнеса, так как он только но-
минально именовался зако-
ном, а на самом деле ничего
не регулировал. Новый закон,
безусловно, рамочный, но
другим он, по нашему мне-
нию, быть и не мог.

Москва с самого начала
очень активно участвовала в
подготовке этого документа.
Еще восемь лет назад город
предложил проект этого зако-
на, но тогда он даже не был
вынесен на пленарное заседа-
ние. Тем не менее тот проект
дал основу закону, только что
принятому. Я буду говорить о
нем, как о принятом, так как у
меня нет сомнений, что прези-
дент его подпишет, - заявил
М. Вышегородцев.

После внесения поправок в
законе появились статьи о под-
держке производственного и
инновационного предпринима-
тельства, ремесленничества,
но в документе остались поло-
жения, которые определяют
субъекты малого бизнеса не по

одному критерию – численно-
сти, как сейчас, а по двум - ли-
бо еще и по обороту, либо по
сумме основных активов. Но
для этого должно пройти
сплошное статистическое ис-
следование рынка субъектов
малого предпринимательства,
и только после этого закон
вступит в силу полностью.

Мы внесем изменения в на-
шу комплексную программу
по формам поддержки малого
предпринимательства, прежде
всего имущественной. Мы бу-
дем формировать фонды не-
жилых помещений, которые
будут переданы малому биз-
несу. Это намного выгоднее и
правильнее, чем распродать
все имущество. Изменения,
которые мы произведем, бу-
дут включать в себя все те
возможности, которые дает
федеральный закон: марке-
тинговую поддержку, продви-
жение товаров на междуна-
родный рынок, подготовку
кадров, ремесленную под-
держку.

Конечно, предприниматели
ждали более серьезных изме-
нений в налоговом законода-
тельстве. Но если бы мы по-
пытались сразу прописать все
в одном законе, правительст-
во не дало бы положительного
заключения, поэтому мы ре-

шили действовать поэтапно.
М. Вышегородцев ответил

на вопросы журналистов.
- Рассматривалось ли пре-

доставление льгот по налого-
вому обложению стартующим
предприятиям?

- Этим законом льготирова-
ние не рассматривалось, так
как если бы мы включили
льготы в документ, то мы бы
его еще лет десять не увидели.
Мне кажется, сейчас у нас не-
плохая система налогообло-
жения. А для начинающих
предпринимателей, которые
не принимают наемных рабо-
чих, есть особая форма налога
– это патентная система. Биз-
несмен может купить патент и
вносить в качестве налога пла-
ту за него. Для начинающего
предпринимателя это самый
удобный вариант.

- Есть ли приоритеты, каким
средам малого бизнеса ока-
зывать наибольшую под-
держку?

- У правительства Москвы
они, безусловно, есть. Среди
приоритетных сфер - произ-
водственный малый бизнес,
бизнес в сфере инноваций, в
жилищно-комунальном хо-
зяйстве, в бытовом обслужи-
вании, в ремесленничестве и в
социальной сфере.

Сергей НАСТИН

КТО ПОМОЖЕТ
БИЗНЕСМЕНУ?

Грядет новая стратегия развития столицы, рассчи-
танная почти на два десятилетия - до 2025 года.
Она будет разработана в соответствии с постано-
влением правительства Москвы № 513-ПП от 15
мая 2007 года «О стратегии развития города Мо-
сквы». Этой теме и была посвящена пресс-конфе-
ренция, состоявшаяся в информационном центре
столичного правительства на Новом Арбате. Зна-
чительная часть вопросов, затронутых на ней, ка-
салась реформирования жилищной сферы и ком-
мунального хозяйства.

НАДЕЖНОЕ ПЛЕЧО
«НЕВИДИМКИ»
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